

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 23 Noviembre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.853.

CURIOSIDADES

Todo el mundo sabe que Londres es la capital más grande del globo; pero la gran mayoría ignora los datos estadísticos que arrojan el movimiento siempre creciente de aquella inmensa ciudad.

Para que los lectores de «El Barcelonés» puedan formar una idea aproximada de la importancia de la capital del Reino Unido, vamos á dar á conocer los principales datos de su cuiosa estadística.

Londres tiene 16 millas de radio y una superficie de 700 millas cuadradas. El número de sus habitantes se eleva hoy á cinco millones, comprendiendo en ellos unos 200,000 extranjeros. Contiene más católicos que Roma, más judíos que la Palestina entera, más irlandeses que Dublin y más escoceses que Edimburgo. Reune más población que los condados de Warwick, Dewotts y Durham reunidos. Cada cinco minutos hay un nacimiento y una defunción cada ocho. Se calculan en siete los accidentes que ocurren diariamente en sus calles que tienen 8.000 millas. En sólo un año se construyeron 24,720 casas que formaban 368 calles nuevos y plazas en una superficie de siete millas.

Es poco ménos que imposible formarse una idea exacta de lo que representan estas sumas, y sólo haciendo algunas comparaciones puede llegarse á formar un juicio aproximado: Por ejemplo, Bughton, que es una ciudad de moda á la que acude presurosa la gente encopetada durante la estación de los calores tenía el verano de 1884, 24,834 casas habitadas, mientras que Londres en 1883 agregaba á su metrópoli una ciudad mucho mayor que aquellas. Se necesitarían dos Oxfords, Camborgs ó Praths para representar lo que Londres aumenta cada año. Sólo por nacimientos tiene un aumento anual de 46,500 personas. Constantemente hay en Támesis unos 1,200 buques tripulados por 12,000 marinos. El número de tabernas que hay en esta capital es fabuloso, baste decir que colocadas en línea recta ocuparían más de 80 millas. Se calculan en más de 40,000 los hombres que salen borrachos de esas tabernas durante un año. Para juzgar de su importancia en el mundo civilizado, diremos que de sus oficinas de correos salen 337,000.000 de cartas anualmente. Circulan 858 trenes diarios por Caplan Funcion y 1.430 por los ferrocarriles subterráneos que recorren Londres en todas direcciones.

La London Omnibus Company tiene, próximamente, 740 coches que transportan 58 millones de viajeros al año. Un carruaje que alquilé no hace muchos días para trasladarme de Regent Street al barrio de la Bolsa está marcado con el número 12.720. Es mucho más peligroso transitar por ciertas calles de Londres que viajar en ferrocarril ó cruzar el Atlántico de Liverpool á Nueva-Orleans. El último año han resultado 143 personas muertas y 2.720 heridas de resultas de accidentes en las calles, originados por carruajes.

Hay en Londres 15.000 agentes de policía, 16.000 cocheros y 15.600 dependientes de correos. El coste anual del gas para el alumbrado público se eleva á la

importante suma de diez millones de pesetas.

Londres tiene 423 periódicos diarios y publicaciones semanales. El último año se contaron 747 incendios. El sistema de alcantarillado es soberbio y la mortalidad relativamente pequeña.

Dejemos por hoy á Londres y trasladémonos por un momento á otras regiones más apartadas, donde el ingenio del hombre ha llevado á cabo una obra gigantesca.

Acaba de realizarse un hecho verdaderamente significativo en la historia del progreso del siglo actual: una línea férrea ha quedado terminada en Finlandia, que llega hasta el punto más septentrional de Europa en el golfo de Bothnia.

¿Se conseguirá tal vez con el tiempo que la locomotora llegue al polo Norte antes que los vapores? Así lo hace creer al menos la línea férrea que acaba de inaugurarse. Esta atraviesa actualmente inmensas llanuras nevadas que todavía no hace mucho tiempo se consideraban inaccesibles y en cuyas soledades se levantan hoy en día airovas estaciones y casillas donde los guardas de la vía despliegan sus banderolas al pasar el tren.

En esos sitios es precisamente donde el siglo XVII el célebre Regnard detuvo sus pasos despues de una larga exploracion y en un poste medio enterrado gravó la siguiente inscripción en latin que todavía puede leer el viajero:

«Después de largos viajes cruzando los mares y los continentes, nos detenemos aquí porque nos falta suelo que pisar.»

En dicha inscripción, el intrépido viajero ha bautizado á aquella extrema region con el nombre de «La roca de los límites» y añade que jamás serán leídos aquellos renglones más que por los osos.

Apenas han trascorrido dos siglos y sin embargo, á pesar de las afirmaciones de Regnard el silbido de la máquina de un tren en marcha resuena en aquellas regiones que el célebre viajero creía inexplorables.

La terminacion de dicha línea en aquellos países constituye un verdadero triunfo de la civilización contra la naturaleza; y cómo no si aquellas tierras desiertas estarán de hoy mas en comunicacion directa con el resto del mundo y podrá hacerse el viaje desde Paris al Mar Glacial, comodamente instalado en un magnífico vagon?

El viaje llevado á cabo por el capitán Regnard á aquellas regiones glaciales considerado hasta aquí como una empresa maravillosa, lo efectuaron en lo sucesivo los viajeros como la cosa más sencilla del mundo.

Y ¿qué diré á ustedes de los cambios que han de experimentar en sus costumbres los habitantes de aquellas frias comarcas?

Regnard nos dice en una de sus obras que los habitantes de aquellos países empleaban tan solo algunas docenas de palabras y mucha mímica para entenderse, y que no había podido encontrar en su idioma una palabra adecuada para llamar «infiel» á una mujer que falta á sus debe-

res. ¿Sucederá lo mismo ahora?

Desde hace algun tiempo el telégrafo atraviesa aquellos inmensos desiertos para unir entre sí todos los puntos de la costa; pero hoy, no contento el hombre con esto, ha colocado magníficos «buffets» en distintos puntos de la línea férrea, en donde se pueden comer los más exquisitos platos condimentados á la europea, servidos por mozos que visten el consabido frac, mientras que á muy pocos metros de distancia los indígenas, cubiertas sus carnes con pieles de fieras, se pasean muy tranquilamente con sus rebaños de reñíferos.

La verdad es que el contraste no puede ser más curioso.

Un parisien aficionado á las excursiones, bastante excéntrico por cierto, me decía el otro día que se proponía hacer ese viaje á dicho país sin llevar más equipaje que su bastón ni más abrigo que la ropa que llevase puesta.

Y la verdad es que mi parisien no deja de tener razon. Para hacer un viaje desde la capital de Francia á aquellas extremas del globo, en el que tan sólo se emplearán siete días ó á lo más ocho, basta llevar lo puesto y un par de mudas, ni más ni menos que haríamos para emprender un viaje de corta duracion.

Preparémonos, pues, para oír en una de nuestras estaciones pedir: «Un billet pour le but du monde, s'il vous plaît!»—Richard.

Exportacion en Setiembre de 1885

La baja de nuestras exportaciones con relación á Setiembre de 1884 es de 991 mil 429 pesetas, con lo cual resulta para los nueve meses primeros del año una depression de 4.236,393 pesetas.

Analizados, sin embargo, los detalles de todo el movimiento, tenemos respecto de algunos artículos motivo para congratularnos.

El aceite comun, por ejemplo, que figura con el aumento de 824,266 pesetas para setiembre, viene significando gran crecimiento de extraccion. Valia el que se exportó en los nueve primeros meses de 1884 pesetas 13.986,911, y ha alcanzado en 1885 mucho más del doble, pues ha importado su exportacion 33.910,939, lo cual da un exceso de cerca de diez millones.

Análogo efecto se observa en la exportacion de algunos frutos, excepto en las naranjas cuya salida viene constantemente bajando.

El comercio de pasas va tomando muy notable vuelo, y bien lo necesitaba, porque en los primeros meses del año iba en baja.

Setiembre ha compensado con creces, dando un aumento de 2.564,780 pesetas.

Las uvas ofrecen igual efecto, habiendo dado 1.009,270 pesetas de aumento.

Por el contrario, es de observar que ciertos artículos que han ofrecido escaso movimiento en setiembre último, lo acusan bastante nutrido en los meses anteriores; de modo que tomando el conjunto de los nueve meses, hay aumento de exportacion.

En tal caso están los tapones, el anís,

el azafran, el cobre, los hierros, el regaliz y el esparto en rama.

La exportacion de cereales sigue bajando, así como la de las harinas, lino, lana y plomos, así como va subiendo la de jaban y pastas para sopa.

En cuanto al vino, la exportacion del comun ha importado en setiembre de 1885 pesetas 12.341,277 contra 10 millones 758,674. Hay por consiguiente, un aumento de 1.582,603. Y respecto de los nueve meses, el exceso es de 2.934,856.

Mas en cambio continúa la baja de extraccion de los vinos de Jerez y generosos, figurando para setiembre último en 3.091,373. La de los nueve meses en junio llega ya á la cifra de 11.533,762. Nuestro comercio de vinos con Inglaterra decae mucho. Hoy se exportan á Francia más vinos generosos que á la Gran Bretaña. Absorbe la república vecina las tres cuartas partes de nuestra exportacion de vinos.

Las causas de esta decadencia las hemos indicado varias veces. Aparte de que nuestros vinos de Jerez se han desconceptuado, pagando las consecuencias justas por pecadores, es muy difícil luchar con la baja de precios, ocasionada por competencias de mala ley, entabladas con vinos artificiales, la mayor parte de ellos elaborados en Alemania.

Posada de la muerte

Así se titulará, á lo que parece, el nuevo establecimiento de bebidas que se dispone á abrir sus puertas en Paris para saciar la enfermiza y abominable curiosidad de los parisenses.

Sobre la portada, que tendrá la forma de un panteon, se colocará un esqueleto inmenso con los dientes apretados, enarbolando la simbólica guadaña y correctamente vestido de General chino.

Al abrirse la puerta, un ingenioso resorte hará aparecer dos esqueletos que describiendo una curva fantástica, se presentarán á los consumidores con una servilleta al brazo, á modo de camareros.

En lugar de mesas, largos ataúdes de pino, sobre los que se servirán bocks en cráneos.

En el centro del establecimiento un catafalco, siniestramente alumbrado por seis antorchas de luz verdosa, y cubierto con gasas sembradas de lágrimas de plata. Sobre las gradas, bandejas y platos negros; con salchichones, jamones, biscochos, pastas, frutas y quesos de Holanda, de los llamados vulgarmente «cabezas de muerto».

Para mostrador una tumba ó sarcófago con un sauce y un ciprés á los lados, y presidiendo la escena una mujer flacucha y pálida, sentada en un sillón de terciopelo negro galoneado de plata. La que, por de pronto, ocupará la plaza es una viuda que parece fué enterrada viva en 1864.

Al entrar, todo parroquiano recibirá un ramito de siempre viva.

La lista de artículos y platos del día, y sus precios en forma de esquelita mortuoria: los camareros servirán en traje de sepultureros.

El patron usará constantemente traje

negro de ceremonia, corbata blanca, sombrero de caque y baston de ébano.

Los alzapafios de las colgaduras estarán adornados de «libias», y no habrá otras luces que cirios amarillos.

Las pinturas de las paredes son de lo más extravagante: vista de varios cementerios de París, nevados; una coleccion de los epitafios más raros recogidos «d'apros nature», copias de cuadros representando escenas fúnebres y otros adornos por el estilo, sobresaliendo entre todos un gran lienzo; parodia de la legendaria «Danza de los muertos», en que hacen de esqueletos gran número de personajes políticos de los que mas han figurado en las últimas elecciones.

Música: el «Dies irae» y el «De profundis.» Todas las tardes, de cinco á siete, la hora del ajenjo, funcionará un aparato de incineración originalísimo.

Lo que pidan los concurrentes se les servirá por medio de unos carritos mortuorios eléctricos: la ciencia puesta al servicio de las grandes locuras humanas.

Cuando los consumidores se retiren recibirán un cigarro de la huesosa mano de una vieja bruja negra, que tendrá sobre el hombro un enorme murciélago.

Es imposible que jamás, hasta los tiempos presentes, se le haya ocurrido á ninguna cabeza humana lo que ahora se le ocurre á cada paso á ciertos insensatos de París, que sin duda creen que el mundo es una inmensa casa de Orates.

Gacetilla

En la mañana de ayer y en el domicilio del Banco de Mahon celebró dicha Sociedad, la Junta general extraordinaria de accionistas al efecto convocada por la de Gobierno á fin de determinar con arreglo al derecho que concede el artículo 3.º del Real Decreto de 22 de Agosto último á las Sociedades anónimas en el día existentes, si debe continuar rigiéndose dicho Banco por sus Estatutos y Reglamento ó bien por las disposiciones del nuevo Código de Comercio. Enterada la Junta de las disposiciones del referido Código referente á dichas Sociedades, acordó por unanimidad que siga el Banco rigiéndose por sus Estatutos y Reglamento.

Espositores extranjeros.—Hasta el día 12 del actual ascendían á 1100 el número de inscripciones hechas por casas nacionales que han de figurar en la Exposición de Zaragoza. Las inscripciones de espositores extranjeros ascendían á cerca de trescientas.

El pabellon mas adelantado era, á la fecha de las últimas noticias, el de Agricultura é Industria química.

Procedente de Nueva Orleans ha fondeado esta mañana la barca española *América*.

La Gerencia de los vapores correos de esta isla nos ha facilitado el siguiente telegrama:

Alcudia 23.—9 m.

«Nuevo-Mahón, dos horas despues salida, mal tiempo obligó arribar.—*Oliver é hijo*»

Con motivo de haber salido ayer en el vapor correo *Nuevo-Ma-*

hónés el Excmo. Sr. Contralmirante y Comandante General que fué de la Escuadra de Instrucción, D. Francisco de Llano, bajaron al muelle, á despedirle, las Autoridades Militar, Civil y de Marina, de esta Plaza, habiendo tambien ido á saludarle varios Sres. Jefes y Oficiales de la Escuadra y algunos amigos particulares del citado señor.

Como si ya estuviéramos en pleno carnaval, el Teatro principal y los Casinos de esta ciudad, se vieron ayer y anteayer favorecidos con un lleno completo. En ellos se representaron las funciones á completa satisfacción de los espectadores, tributándose á los artistas nutridos y prolongados aplausos.

Celebráronse ayer en esta ciudad las funciones religiosas que se habian oportunamente anunciado.

En la parroquia de Santa María tuvo lugar la fiesta votiva en honor de San Sebastian; en la del Carmen terminó la solemne octava dedicada á Ntra. Sra. de Lourdes, y en S. José se dió fin á las Cuarenta Horas que empezaron el miércoles.

Los oradores que anunciaron la palabra Divina en dicha solemnidad, lo fueron los Rdos. D. Eduardo Turmo, D. José Pons, D. Federico Pareja y D. Antonio Orfila. A las 7 y media de la mañana de ayer se celebró Misa de Comunión, acercándose á la Sagrada Mesa gran número de fieles, y por la noche, despues del Trisagio y sermón, se celebró el acto de reserva. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis que ha asistido á varios de los cultos practicados, dió con el Santísimo la bendición al pueblo.

La concurrencia fué numerosa.

Despues de recibido el telegrama de Palma de nuestro activo correspondiente, que insertamos en el correspondiente lugar, la Gerencia de los vapores correos de esta isla, nos facilita el siguiente:

«Comandante Marina impide salir *Menorca* por embarcar tropas y ser tiempo dudoso mejorando saldre mañana amanecer. Vapores todos detenidos.—*Cardona*»

En el mercado de esta ciudad se vendió ayer un buey de *Bellvervey*, cuyo peso era de 432 kilogramos.

De algun tiempo á esta parte suelen llamar la atención, así por su peso como por su gordura, las reses vacunas que se destinan al consumo público; lo que viene á probar que en esta isla se concede á la cría del ganado el preferente cuidado que exige este ramo de la Agricultura.

Al viento húmedo de los pasados días, se sucedió ayer un fresco Norte que á la noche reforzó considerablemente. Durante toda ella ha soplado la *tramontana*, habiendo disminuido hoy en intensidad. El cielo ha quedado cubierto de nubes, que continúan á esta hora amenazando lluvias. Las que han caído esta mañana han sido ligeras; pero como hemos dicho el estado del tiempo hace presagiar que se repetirán aquéllas.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro principal de esta ciudad, el ensayo general de la ópera *Marta*, que mañana ha de ponerse en escena. Por lo que pueda interesar á nuestros abonados el conocer el argumento de dicha importante obra musical, lo publicamos en otro lugar de este número.

Ayer ha debido celebrarse en Mercadal, una solemne fiesta religiosa, costada por el Ayuntamiento de dicho pueblo, en acción de gracias por haberse preservado de la epidemia cólerica.

La fiesta estaba dedicada á San Sebastian, habiendo asistido á ella la Corporación Municipal.

Esta tarde ha sido conducido á la última morada, el cadáver de doña Ana Pons, fallecida á la edad de 99 años.

En poco tiempo han pagado su tributo á la muerte algunas personas de las de más avanzada edad en esta población.

El lenguaje de las flores ha pasado ya de moda y ahora empieza á estar en boga el de las piedras preciosas.

Todas ellas corresponden á un mes del año y cada una ejerce su influjo en la época indicada.

Enero.—El jacinto: constancia y fidelidad.

Febrero.—La amatista: paz del corazón.

Marzo.—La sanguinaria: valor y discreción.

Abril.—El diamante: inocencia ó arrepentimiento.

Mayo.—La esmeralda: amor venturoso.

Junio.—La agata: salud prolongada.

Julio.—El rubí: olvido de las penas.

Agosto.—La sardónica: felicidad conyugal.

Setiembre.—El záfiro: predisposición á la locura.

Octubre.—El ópalo: esperanza en la desgracia.

Noviembre.—El topacio: amistad.

Diciembre.—La turquesa: dicha inalterable.

La siguiente noticia es de nuestro colega *La Provincia Gaditana*, del 12 del actual y por la mucha importancia que tiene para los quintos del actual reemplazo, la transcribimos íntegra. Dice así:

EMBARQUE PARA ULTRAMAR

Estábamos tan acostumbrados á oír lamentaciones de todas clases; á que se repitieran las denuncias de hechos punibles en todo lo relativo á las sustituciones y embarque á Ultramar, que francamente, aceptamos con gusto la misión que nos confió la dirección de *La Provincia Gaditana* para poder apreciar de cerca los detalles de esa clase de operaciones.

Llegamos á la hora indicada al castillo de Santa Catalina, y nos encontramos constituido una especie de tribunal presidido por el excelentísimo Sr. D. Alejandro Rodríguez Arias, gobernador militar de la plaza, y por el Sr. Llull, brigadier inspector general de la Caja general de Ultramar, que habia llegado de Madrid para asistir al acto.

Allí vimos al jefe y oficiales del depósi-

to, el concesionario don Ramon Felip que tambien habia venido la noche antes, a su representante en esta capital el Sr. D. José Marsal, el banquero Sr. Fedriani y a varios representantes de la prensa.

Las citadas autoridades manifestaron que se iba á proceder al pago de las cantidades estipuladas entre el concesionario y los voluntarios. Terminado el acto, el señor gobernador militar fué preguntando individualmente á los voluntarios, si la empresa concesionaria habia cumplido el contrato; y fueron contestando afirmativamente.

Todos fueron plácemes para el concesionario señor Felip y para su digno representante; no hubo la menor reclamación, y las autoridades quedaron satisfechas del primer acto que por vía de ensayo se realizaba en esta puerto, que es uno de los designados para el embarque.

Al día siguiente, á los ocho de la mañana, formaron militarmente los voluntarios en el patio del castillo, en donde ya estaban el señor gobernador militar y brigadier inspector de Ultramar.

En la revista que se hizo minuciosa y detallada, volvieron á preguntar á los voluntarios si tenían que alegar alguna queja, y la contestación fué unánime en sentido negativo, con vivas á las autoridades militares, al concesionario, á su representante en Cádiz, al banquero Sr. Fedriani que se prestó á hacer el giro que le pidieron por un módico interés, y con un recuerdo cariñoso para España.

En perfecta formación y acompañados del jefe y oficiales del Depósito, fueron embarcados los voluntarios en el vapor «Isla de Gebú» con destino á Puerto-Rico.

Como el pensamiento del ministro de la Guerra al autorizar al rico capitalista catalán Sr. Felip, es el de ensayar en un año la manera y forma de llevar á cabo el embarque de voluntarios para Ultramar, sin tener que apejar á los sorteos, que tantas lágrimas arrancan á las madres de los quintos, creemos que se conseguirá tan plausible objeto, existiendo como existe hoy una empresa que sin correajes, sin papeles de dudosa legalidad y sin esa serie de procedimientos que tanto se ha murmurado, paga, presenta el sustituto y lo embarca, para despues dirlos aplicando á los mozos que deseen la sustitución.

En una palabra, la redención que cuesta ocho y seis mil reales, ya sea para Ultramar ó para la Península queda reducida á cinco mil reales, que es un tipo fijado por la empresa concesionaria ó con la positiva ventaja de que anticipadamente está embarcado el sustituto y desaparece por lo tanto toda clase de responsabilidades.

Relacion de los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor-correo *Nuevo Mahón*:

PARA ALCUDIA

Excmo. Sr. D. Francisco de Llano, su esposa y una hija; D. José Barzallo; Alvaro Bauzá, su madre y dos hijos; Miguel Pons; Antonia Olivés; Antonio Barrell; José Recasens; Antonio Utjes; Antonio Roca; Miguel Oriols; Isabel Mir y una niña; y Teodoro Hernandez.—Total 18.

PARA BARCELONA

D. Antonio J. Roca, su esposa, su hijo y su hermana; Pedro Gateia; Francisco Nachér; Simon Frau y dos hijos; Juan de los Rios; Mariana Conforto; Federico Fuxá; Emilio Vilar; Francisco de P. Bertran; Miguel Navarro; Pedro Fábregas

José Paez y una sirvienta; Rafael Tejedor; Julio Casariego; Antonio Triay; Pelegrin Rita; José Fernández; Pedro Costa; José Asencio, Francisco Vivó y señora; Francisco Hernández; Miguel Sintes; Enrique Fernando; José Bagué; Francisco Sinarro; Juan Pita; Emilio Serantes; José Gordan; Nicolás Comelas; seis marineros; Mr. Miguel de Porrata; Mr. Henrich Ludvig; D.ª Manuela Bisbal y una nieta; José Bonet; Jaime Pons; Juan Pons y un hermano; José Espinal; Juan Fernández; un soldado; Antonio Espinosa; y José Mar.—Total 55.

Remitido

Sr. Director de *El Bien Público*.
Mahon.

Ayuntamiento 23 Noviembre de 1885.

Muy Sr. mío y de mí más distinguida consideracion: Otra vez tenemos en esta sobre el tapete la cuestion de músicas, que tanto dió que hablar el año pasado y de nuevo en campaña á nuestro alcalde, que por lo visto, no pueda perdonar al Director de una de ellas el comunicado que tiempo atrás publicó, poniendo de relieve su conducta, y que motivó una causa criminal de la que ha sido absuelto, con grande disgusto, según se afirma, de los que deseaban se le aplicara todo el rigor de la ley, y se castigara su atrevimiento de poner en solfa nada menos que la primera autoridad de la villa.

Es pues el caso, que deseando algunos pollos de esta obsequiar á las pollas Alayorenses con serenatas en la noche del sábado último, se presentaron dos de ellos al Sr. Alcalde para solicitar del mismo el oportuno permiso: ignoro los detalles de la conferencia, pero es lo cierto, según se me ha asegurado, que nuestra autoridad popular se manifestó primero reacio á darles la autorizacion que pedian, porque aquella noche habia de salir otra música, habló luego largo y tendido sobre uno de los Directores de las bandas que aquí se disputan el favor del público, el que le habia puesto en letras de molde, se la concedió despues á condicion de que habian de retirarse á las once; y se la retiró por último, diciéndoles que otro día ó mejor otra noche les autorizaria.

Al día siguiente volvieron á la carga los solicitantes, y aquí estalló la bomba, pues el Sr. Alcalde les manifestó que les daba licencia pero con la espresa condicion, pásmese V. Sr. Director, de que la música no habia de ser dirigida por su Director, refiriéndose al de marras, Pipellet por lo visto del Sr. Alcalde, y contra el que á lo que parece conserva todavia la inquina que le movió á denunciarle el año pasado.

Pero no paró aquí la cosa, más tarde presentóse á dicho Sr. Alcalde uno de los más ricos propietarios de la localidad en demanda de permiso para dar serenatas, y nuestro hombre consecuente con su conducta anterior se lo negó, si antes no le manifestaba quienes eran los músicos que habian de tocar en ella; en lo que no pudo complacerle el solicitante, pues decia, y decia muy bien, que antes de contratar músicos necesitaba saber si habia de serle permitido dar serenatas, porque de otro modo se esponia á hacer un gasto inútil.

Resultado de lo dicho es, que aquí hay una música que sale cuando se le antoja, da serenatas hasta la hora que le acomoda, y otra que se ve en absoluto privada de tocar á no ser que prescinda de su director, y todo porque... así lo quiere el Sr. Alcalde.

Escuso Sr. Director decir á V. que en esta no se habla hoy de otra cosa; y que todos a porfia se hacen lenguas de la *imparcialidad* y *rectitud* que en el asunto demuestra nuestro Sr. Alcalde.

Esperando dará lugar en las columnas de su periódico á las precedentes líneas, aunque con ellas ocupe un espacio que para sus lectores podría emplear en asuntos de mayor interés, se repite á sus órdenes affino. S. S.

Q. B. S. M.

Un suscriptor.

ARGUMENTO

DE LA ÓPERA

LA MARTA

ACTO PRIMERO

La jóven y bella lady Enriqueta, dama de la Reina de Inglaterra, habia salido, acompañada de Nancy, su confidenta, y de sir Tristan, primo suyo, á pasar un día de camp en Richmond.

Mientras estaba los tres en la sala, oyese el bullicioso canto de las aldeanas que se dirigian á la feria. Pregunta Enriqueta qué significan aquellos cantos, é informada por Nancy que aquellas muchachas acuden á la feria de Richmond para buscar acomodo, entra en deseos de presenciar un espectáculo tan nuevo para hacerlo con más libertad, resuelven disfrazarse entrambas de criadas para confundirse con estas y no llamar la atencion.

Abrese la feria y á poco rato llegan Enriqueta, Nancy y lord Tristan. Al ver Lionel y Plunkett, labradores que habian acudido á la feria en busca de criadas, á Enriqueta y Nancy, les proponen si quieren ajustarse como criadas suyas. Lady Enriqueta lo toma á broma, y deseosa de ver el fin de aquella extraña aventura, aceptan ambas las condiciones de los dos hermanos, y se van con sus amos, dejando á lord Tristan que no puede impedir su partida.

ACTO SEGUNDO

Llegados los dos hermanos con sus nuevas criadas á su casa, les preguntan sus nombres. Enriqueta dice á Lionel que se llama Marta, y Nancy se da el nombre de Betsy. Dícenles que se pongan á hilar, pero ellas manifiestan que no saben como se hila, y ellos se ponen al torno para enseñárselo.

Enamorados ambos hermanos de sus respectivas criadas, á pesar de que estas no saben hacer nada, pasan por todo, y van á acostarse, indicando á ellas su dormitorio.

Solas ya Enriqueta y Nancy, piensa escaparse, pero no saben como hacerlo, cuando se presenta sir Tristan diciéndoles que á la puerta estaba el coche y que se marchasen al momento. Vánse los tres, y la ruido que hace el coche salen Liona y Plunkett, y no hallando á las dos criadas adivinan que se han escapado. Llamán á sus criados y les ordenan que vayan en su seguimiento, ofreciendo una libra esterlina al que las pueda alcanzar.

ACTO TERCERO

Plunkett está bebiendo cerveza con varios aldeanos, cuando se oye un cuerno de caza que da la señal de reunion á los cazadores, y todos se alejan para acudir á la caza.

Salen en un bosque varias señoras en traje de caza, y luego Nancy. Viene luego Plunkett, y reconociendo en Nancy á su criada Betsy, le pregunta que hace allí, y le dice que tiene que seguirle, y que si no quiere hacerlo á las buenas el sheriff la

obligará á ello; pero Nancy se aleja, encargando á las señoras que impidan que aquel hombre la siga: ellas lo hacen rodeándolo y amenazándole con los dardos de que van armados.

Preséntase Lionel triste y abatido por haberle abandonado Marta, de quien está perdidamente enamorado; y al encontrarla en aquel mismo sitio, le declara su amor, y la ruega que se vuelva con él á su casa. Deséchale Enriqueta, y queriendo entonces Lionel hacer valer sus derechos de amo, llama lady Enriqueta á los señores de su comitiva, los cuales no atendiendo á las razones de Lionel se disponen á prenderlo, cuando se anuncia la llegada de la Reina. Esto reanima la esperanza de Lionel, el cual entrega á Plunkett una sortija que le habia dado su padre, diciéndole que si algun día se viese en peligro se la enseñase á la Reina, quien le daría su favor. Plunkett la toma para presentarla á la Reina, y todos los cazadores se dispersan, conduciendo preso á Lionel.

ACTO CUARTO

Mientras Plunkett se lamenta del estado en que se halla su amigo, entran lady Enriqueta y Nancy, y aquella le manifiesta el proyecto de salvar á Lionel, á quien amaba y con quien estaba pronta á unirse, sabiendo su elevado linaje, y con este objeto pide que la dejen un momento sola con él.

Efectivamente se presenta Lionel, á quien el dolor ha extraviado la razon, y al reconocer á Marta, le recrimina su falsedad, y le dice que su abandono le causará la muerte. Enriqueta le ruega que tenga compasion de su llanto y de su remordimiento, y que habiendo cambiado su suerte, pues es par de Inglaterra y Conde, está pronta a darle su mano y su corazón. Rehusa Lionel aceptar una mano que le habia presentado el cáliz de amargura, y sin querer escucharla, se aleja diciéndole que su corazón la odiará eternamente.

No se desalienta por esto Enriqueta, antes bien, deseosa de enmendar su falta y de conseguir el restablecimiento y la felicidad de Lionel, dispone que el parque de su palacio se transforme en la plaza de Richmond, los cortesanos en aldeanos, las damas en criadas, y la misma Enriqueta en la linda labradora Marta, esperando que esta fuerte sensacion le volverá en su acuerdo, como en efecto sucede, motivando este cambio una alegría general, que se aumenta con la doble union de las dos jóvenes damas con los ya felices labradores.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 21.—8 n.

Ha fallecido en Niza el cabecilla carlista D. Francisco Savalls.

Las últimas noticias de la guerra indican haberse establecido corrientes favorables á la paz entre Sérvia y Bulgaria.

El general Serrano continúa gravísimo.

Madrid 21.—9:50 n.

El periódico «El Dia» asegura, con referencia á noticias que ha recogido en centros oficiales, que se han ultimado las negociaciones entre España y Alemania sobre las Carolinas.

4 p. 58:55.

Madrid 22.—9:15 m.

Ha llegado á Cádiz, procedente de la Habana, el vapor-correo «Cataluña», sin haber tenido novedad durante su travesía.

«La Gaceta» declara que son válidas las elecciones municipales celebradas en el quinto Colegio de Palma.

Madrid 22.—10 n.

Ha llegado á esta Corte el Excelentísimo Sr. Ministro de Fomento, D. Alejandro Pidal, habiendo traído muy gratas impresiones de su expedicion á Valencia.

Decididamente S. M. el Rey irá á San Lucar de Barrameda en donde permanecerá hasta fines de Diciembre.

Madrid 22.—11 n.

Se ha perdido ya toda esperanza de salvar al general Serrano. El ilustre enfermo continúa gravísimo y se cree que pronto ocurrirá el fatal desenlace.

Varios periódicos insisten en asegurar que á fines del actual se firmará el Real Decreto convocando á las Cortes.

Ha tenido lugar una encarnizada batalla cerca de Sinitza llevando los sérvios notable ventaja. Se aguardan con impaciencia los detalles de este importante hecho de armas.

Madrid 23.—10:20 m.

Dícese que el Gobierno español concederá á Alemania una estacion naval en las Palaos y otra en las Carolinas.

Los buzos extrajeron algunos caudales del vapor «Alfonso XII»; el resto de ellos se sacará cuando el tiempo lo permita.

El ataque que verificaron los sérvios no les produjo resultado alguno satisfactorio, viéndose obligados á retirarse con direccion á Trure. Los búlgaros les cortaron la retirada.

Los periódicos rusos se felicitan del favorable éxito que han alcanzado los búlgaros.

Madrid 23.—11:25 m.

Confirmase que ha sido sangrienta la batalla dada cerca de Sinitza.

«El Imparcial» dice que aumentan las disidencias entre los ministeriales.

Madrid 23.—12:15 t.

En los círculos políticos se asegura que S. M. el Rey, antes de marchar á San Lucar de Barrameda, presidirá un Consejo de Ministros, al que se atribuye gran importancia, y que revistará las guarniciones de Madrid.

El Sr. Ministro de la Gobernacion ha encargado al Consejo de Sanidad que estudie los medios conducentes á evitar la reaparicion del cólera.

Madrid 23.—12:20 t.

El general Serrano, gravísimo. Atribúyese gran importancia á la entrevista que celebraron ayer los generales Martínez Campos y Jovellar.

Palma 23.—2 t.

Reina gran temporal desde ayer. Falta el correo de Valencia. El Capitán del vapor-correo «Menorca» deseaba salir esta tarde á hora de itinerario y el Comandante de Marina le ha detenido por tener que embarcar tropa: saldrá mañana á las cuatro de la madrugada.

TEATRO

3.ª de Abono 3.ª Serie
Mañana Martes 24 Noviembre
Se pondrá en escena por primera vez en esta temporada la ópera jocosa en 4 actos titulada

LA MARTA

A las 8

Otra.—En breve se dará principio á los ensayos de la Opera Fausto cantando la parte de primera tiple la Srta. Plerdori.

CHOCOLATE JUNCOSA

Es el mas estomacal, el mas alimenticio y el mas agradable al paladar. Su elaboracion se hace segun los últimos adelantos. Llamamos la atencion del público sobre el CHOCOLATE JUNCOSA, por ser el único que reúne mas condiciones higiénicas, segun opinion de personas muy peritas. Recomendamos eficazmente el tan renombrado CHOCOLATE JUNCOSA pues tenemos la seguridad que todas las personas que lo prueben encontrarán en dicho chocolate, un desayuno exquisito y confortable.

Mahon de venta en los depositarios siguientes:

D. Francisco Riudavets.—D. Juan R. Monjo.—D. Miguel Estela.—D. José Codina.—D. Bartolomé Amengual.—D. Martin Valls.—D. Bartolomé Pons.—Sra. Viuda Marqués.—D. José Petrus.—D. Rafael Pons.—D.^a Catalina Nieto.—D. Guillermo Fábregues.—D. Manuel Beltran.—Sra. Viuda Vincent.—D. Sebastian Comellas.

Bolsa de Barcelona 21.		
4 p. 00	ciento int. 58'650	
4 p. 00	Exterior. 58'450	
4 p. 00	amortizable. 76'370	
B. H. de Cuba.	88'750	
B. Hispano Colonial.	45'500	
Crédito Mercantil.	43'000	
Banco de Cataluña.	20'000	
F. C. de Barcelona á Fran-	cia. 41'370	
F.-C. del N. de España.	93'000	
Orenses.	18'870	
F.-C. Tarrag., Barna. y	Francia 3 p. 00	62'370
F.-C. de Medina á Oren-	se y Vigo.	45'370
Id. Almansa.	54'750	
Id. Norte.	69'620	
Barcelona 22.		
4 p. 00	interior. 58'660	
4 p. 00	exterior. 58'420	
Madrid 21		
4 p. 00	perpétuo. 58'600	
4 p. 00	amortizable. 76'300	
B. Hipotecarios de Cuba.	88'400	

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 24 DE NOVIEMBRE DE 1885.

Jefe de día.—El Sr. Coronel de Ejército Teniente Coronel de Artillería D. Luis Diaz Argüelles.

Parada, visita de hospital y reconocimiento de provisiones y Oficial de Vigilancia Filipinas.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Clemente papa y mártir y sta. Felicitas. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

Santo de mañana.

S. Juan de la Cruz, confesor.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 21

De Argel pailebot «Marina» pat. Antonio Marqués con 6 trips. habones y harina.

De Id. pailebot «Nueva Juanita» pat. Bartolomé Piris con 6 trips. harina y habones.

Idem el 22

De Barcelona goleta «S. Jaime» pat. José Ortega con 6 trips. y efs.

De Valencia Javeque «Esperanza» Cap. D. Bernardo Cabot con 5 trips. y efs.

ANUNCIOS.

SOCIEDAD ANÓNIMA

La Industrial Mahonesa

Se convoca Junta general extraordinaria para el día 19 de Diciembre próximo á las once de la mañana, con objeto de acordar si la Sociedad ha de seguir rigiéndose por sus Estatutos ó someterse á las prescripciones del nuevo Código de comercio.

Dicha Junta tendrá lugar en el local de sesiones de la sociedad, y si en el día señalado no pudiera constituirse por no concurrir la representacion de la mitad mas una de las acciones emitidas, se celebrará otra el día siguiente, á la misma hora, y sus acuerdos serán valederos, cualquiera que sea el número de accionistas que á ella asistan.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicha Junta, deberán depositar sus acciones en poder de cualquiera de los Directores de la Sociedad, don Juan Mar-

torell y Caules en Mahon y don Joaquin M. Tutorer en Barcelona, dentro de los plazos marcados en el art. 14 de los Estatutos.—Mahon 16 Noviembre 1885.—Juan Orfila, Secretario.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 26 Noviembre

Ha de constar de dos series de 25 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas uno divididos en décimos á 3 pesetas uno, distribuyéndose 547 mil 500 pesetas en 1.220 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
14 de	2.500
1000 de	300

99 aprox. de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantea de la centena del que otenga el premio de 80000 pesetas.

99 id. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de cen-

tena del premiado con 40.000 pesetas.	29.700
2 aprox. de 2.500 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	5.000
2 id. de 1.550 para el premio segundo	3.100

1.220 547.500
Mahon 17 de Noviembre 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

EL REGENERADOR DEL CABELLO

Detiene inmediatamente la caída del cabello y lo reproduce continuando su uso, comunicándole vigor y lozanía: limpia la cabeza, cura la caspa y hace desaparecer la pesadez y dolores de cabeza.

De venta: Farmacia de Juan Prat, Arraval, 12, MAHON.

Sal

En la calle del Rosario núm. 14 hay depósito á precios módicos.

Castañas

Se venden á 2 rs. vn almud en la calle Portal de Mar núm. 7

Casa en Villa-Carlos

Hay en venta una muy bien situada. Informarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.º 46.

CALENDARIOS DE PARED

LLAMADOS AMERICANOS

PARA EL AÑO

1886

Calendarios de las Baleares

para el año 1886

Se hallan de venta en la imprenta de M. Parpal, y en la Librería de D. Gabriel Bals, calle de Adnóver número 33 Mahon y en Ciudadela. Librería de Cursach, calle de san Francisco núm. 10.

MUEBLES USADOS

En esta imprenta informarán de quien los compra.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

VELUDILLOS BAZAR MERINOS

ARRAVAL 50

RICOS CANET Y PONS COLOR

DESABADELLI TRAGES DE NOVEDAD 22

Se dan retazos de los trages hechos y á medida

GENERO SUPERIORES PARA TRAGES A LA MEDIDA ELEGANCIA

RUSOS A 6 DUROS ECONOMIA CLASES MEJORABLES

NOVEDAD CAPAS A 10 DUROS CON Nuestro sistema es vender con pequeñas utilidades